

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Parias e hijos de la gleba Las hazañas del bolchevismo

Si hemos de dar fe a las noticias que, por distintos periódicos, llegan de Rusia, parece inminente la soviétización de la agricultura. Al principio de la revolución, para afianzarse el bolchevismo, repartió la tierra entre todos los que la trabajaban, y los campesinos, víctimas del despoilismo zarista creyeron ver, en aquel gesto de los vencedores, la aurora de su liberación. Esto explica el apoyo prestado por los agricultores moscovitas al régimen bolchevique.

Pero éste, que ha esclavizado a los obreros de fábrica, negádoles incluso el derecho a cambiar de taller, cual engranajes adaptados por el Gobierno soviético a la máquina industrial comunista, no podía tardar en someter a la misma suerte a los obreros del campo, quienes hasta ahora constituían una casta privilegiada, y sabido es que en régimen comunista deben abolirse todos los privilegios.

Enrique George defiende el socialismo agrario: la tierra propiedad del Estado; pero nunca pensó en atribuir a este los frutos de la tierra. Sabía perfectamente el sociólogo fogoso que con ello cerraría el paso a todo estímulo, cercenaría la producción y provocaría el hambre, causa de legítimas protestas, que, en el régimen comunista, solo se ahogan con procedimientos despóticos y sanguinarios. En nada de esto repara el bolchevismo, que, fiel a sus orientaciones radicales, después de haber esclavizado al obrero industrial, se dispone ahora a convertir al agricultor ruso en hijo de la gleba.

Como el árbol hallase empleado donde se le plantó, así el obrero del campo tendrá que someterse al país y clima que le señala el comité ejecutivo de las órdenes del Soviet. No se convida de otra guisa la soviétización de la tierra, como es inconcebible la marcha ordenada de una industria sin que el gerente o director tenga derecho a distribuir los obreros donde es firme sus servicios más útiles para la producción.

Ciertamente que el procedimiento fracasará, porque es posible que se sometan a tamaños despoilismos ciento treinta millones de ciudadanos, pero es conveniente consignar esta obtención del bolchevismo en esclavizar a todo un pueblo, para que no se llamen a engaño los obreros de la fábrica y del campo, y piensen la suerte que les espera si llegase el triunfo de las ideas libertarias que con tanta facilidad aceptan.

Ya adviértase que el último intento es contra el espíritu mismo de la Constitución soviética que en el apartado a) del título II artículo 3º, dice: «A fin de llevar a cabo la socialización de las tierras la propiedad privada del suelo queda abolida y todas las tierras se considerarán propiedad de la nación entera, y transmitidas, a los trabajadores sin ninguna indemnización con arreglo al principio de igualdad del disfrute». Se establece un comunismo moderado, que sólo atañe a la propiedad de la tierra pero no radical y absoluto, que incluye también los frutos. Esta es la expropiación del bolchevismo contra la que se es trellan las energías protestas de los campesinos, que contemplan en porvenir próximo el hambre azoladora. Y es que el despoilismo rojo es el

## De Sociedad

**LOS QUE VIAJAN**  
De Valencia han venido el ingeniero don Cesar Perez de Villarias y su bella esposa doña Consuelo Rivera.

—De Londres ha llegado el Capitán de Corbeta don Eduardo Garcia Ramirez.

—A la Aljorra con los señores de La Canal ha marchado la bella señorita Amalia Alarcon.

—De Zaragoza ha venido la bellísima señorita Maruja La Roche.

### NOTAS VARIAS

Ayer tarde el te del Gran Hotel se vió muy concurrido entre las señoras que a el asistieron recordamos a la Excmo. Señora de Cervera, Castro, Pareyra, Viuda de Guillán, Rodríguez Navarro, Serón, Guerrero, Viuda de Pardo, Navia Osorio, Malo de Molina, Juan, Molero, Garcia Ramirez, Huertas Mir, Viudes, Canpos, Giménez, Hernández Mayayo, Fricks, Zaragoza María, Viuda de Eguino, Huertas, Viuda de Soler Esplauva, Molinas, Mas (O A), Arbol, Garcia Berdoy, Gómez Ramos.

Señoritas de Martínez Domech, Alarcon, Molero, Grey, Mav, Albarraclio, Artau, Roig, Leon, Soler Esplauva, Gomez Rimos, Soler, Po. tele, Huertas, Molina, Cervera, Valls, Hernandez Agosto, Gimenez, Molero, Campos, Juan, Seron, Guillán, Guerrero, Pardo, Malo de Molina, Viudes, Gomez Ramos, Garcia, Navia Osorio.

### ENFERMOS

—Se encuentra enferma la señorita María Teresa Torres y ocho hijos del alcalde don Alfonso Torres.

### LETRAS DE LUTO

En la Caridad se han celebrado esta mañana misas por el alma de la señora doña Josefa López Monreal, viuda de Martínez (q. e. p. d.).

A sus hijos y a su hermano nuestro querido amigo don José Antonio López Monreal renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Dedicado a por la Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad se han celebrado hoy sufragos en este templo por el alma de la malograda señora doña Ana Ripoll Sauvalle de Peñón, a cuya distinguida familia reiteramos nuestro mas sentido pésame.

## La renovación de Ayuntamientos y Diputaciones

Por telégrafo

Madrid.—En la conferencia que el Subsecretario de Gobernación señor Montes Jovellar celebrará con el general Berenguer y el ministro del ramo, general Marzo se ocuparán de la renovación de los Ayuntamientos y Diputaciones.

peor de los despoilismos, y no queda satisfecho hasta esclavizar y sberrojar a cuantos se le someten. Como carece de resortes morales y religiosos para conducir a sus vasallos, tiene que apelar a la fuerza bruta, que, impulsada por la fragata lógica, solo se detiene cuando los esclaviza.

La soviétización de las tierras y frutos de Moscú trocará a los campesinos rusos en parias e hijos de la gleba.

Elias OLMOS

## Conferencia de la tarde

(Servicio telegáfico de nuestro consorsal en Madrid)

### Toma de posesión

Madrid.—Con la solemnidad acostumbrada se celebró el acto de posesionarse de su cargo el nuevo Fiscal del Tribunal Supremo don Santiago del Valle.

Después desfilaron por su despacho todos los magistrados del Supremo y los funcionarios del mismo.

### Regresa Berenguer

Madrid.—Ha regresado de su viaje a Valladolid el Jefe del Gobierno general Berenguer.

### El Subsecretario de Gobernación

Madrid.—Después de celebrar una larga entrevista con el ministro de la Gobernación, general Marzo, anoche a las nueve se hizo cargo de la Subsecretaría de este ministerio el señor Montes Jovellar.

No hubo ceremonial por ser domingo

Hoy se posesiona oficialmente.

### Los Artilleros reintegrados

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica hoy una extensísima lista de los que reintegran en el arma de Artillería.

Los jefes y oficiales reintegrados [quedarán en situación de excedentes forzosos y para los alféreces-alumnos y los] alumnos se determinará oportunamente la fecha de su incorporación a la Academia.

### El Subsecretario de Hacienda

Madrid.—El subsecretario de Hacienda señor Bas se ha encargado por delegación del ministro señor Argüelles del despacho y de la firma de los asuntos personales del Departamento.

### Banquete a Martil

Madrid.—Se ha celebrado un banquete en honor del nuevo Director general de Aduanas don Mariano Martil.

### Recepción Académica

Madrid.—Se ha celebrado la recepción de Mosen Ribor en la Real Academia Española.

El tema de discurso del recipiendario fué: «Roque Guinart». El Conde de la Mortera le contestó, siendo ambos aplaudidos.

### Terrible temporal de nieve

Madrid.—Los trenes de Avila y Salamanca no circulan a causa del fuerte temporal de nieve.

Los demás trenes llegan con gran retraso.

—Se reciben noticias de cho que ocurrido en el Apeadero de Mesa, en la provincia de Toledo, entre el expreso de Alicante y el de Sevilla.

El expreso de Sevilla tuvo que detenerse porque la máquina se había empotrado en la nieve.

El expreso de Alicante caminaba en malas condiciones de visibilidad porque la gran cantidad de nieve había cubierto por completo el disco.

Las precauciones con que marchaban ambos trenes por el estado en que se encontraba la vía cubierta de nieve, evitó que el choque revistiera caracteres de verdadera catástrofe, pues ambos expresos no tenían la parada hasta llegar a Alcázar de San Juan.

—Continúa interceptada la línea de Alicante.

—Entre Planolas y Ripoll que dó cortada la línea y también entre Planolas y Alt, habiéndose formado trenes de enlace y de transbordo.

### Las fiestas de Don Bosco

Sevilla.—Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas en honor del beato Don Bosco.

Han concurrido todos los colegios salesianos de Andalucía.

Se celebró una misa de pontifical en la catedral predicando el obispo de Málaga.

Asistieron unos cuatro mil niños con estandartes y enorme público.

También concurrieron los infantes don Carlos y Doña Luisa

Después de la misa se cantó un Tedeum y se formó una manifestación imponente que recorrió las principales calles disolviéndose ante el palacio arzobispal donde el cardenal Ilundain les dió la bendición, siendo acogido con entusiastas aclamaciones.

### Los pasos a nivel. También en Francia

Reims.—En un paso a nivel el tren rápido ha arrollado y destrozado a un auto de turismo.

Las seis personas que lo ocupaban murieron en el acto, quedando sus cuerpos horriblemente mutilados.

## La feria de muestras de Eljón

Gijón.—El municipio ha destinado un millón de pesetas para la mejor organización de la feria de muestras.

### Llegada de turistas

Barcelona.—Mañana martes llegará el vapor «Honorio» de 34 000 toneladas, el mayor que ha visitado este puerto.

Conduce 350 turistas norteamericanos.

### El Marqués de Foronda

Barcelona.—Ha marchado a Francia el marqués de Foronda.

### El aniversario del tratado de Letrán

Roma.—El Embajador de Italia cerca del Vaticano entregará al cardenal Gasparri en nombre del Rey, mañana con motivo del aniversario del tratado de Letrán el collar de la orden de la Anunziata en testimonio de reconocimiento.

### Ministro ruso a su país

Veracruz.—El ministro de Rusia ha embarcado hoy con dirección a su país.

### Naufragios

Londres.—Cerca del rompeolas de Southen ha naufragado un buque holandés que había sido averiado por el temporal.

Cuando se intentaba remolcar lo hasta el puerto perecieron ahogados el capitán y un cocinero.

### Los Artilleros

Esta tarde en el Gran Hotel se han reunido en fraternal banquete los jefes y oficiales del arma de Artillería de esta guarnición.

Al final concurrió el Gobernador Militar general señor Gil Yuste.

A la hora de los brindis, hicieron uso de la palabra varios de los comensales, entre ellos algunos reintegrados.

## Información de Marina

Del Departamento  
Se paseporta para Bilbao, al logonero Artillero Auxiliar, don Octavio San Martín.

—Terminada la comisión del servicio que han desempeñado en Barcelona, se han presentado los auxiliares de Oficinas, don Juan Cortina y don José Martínez.

—Hoy realizó pruebas en alta mar, el submarino «C 1».

### Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy y mañana «Volga Volga», versión cinematográfica del poema ruso Steuka Radina, en 12 partes.